

“LA OLIMPIA”

Tenemos el honor de participar a nuestra estimada clientela, que hemos puesto a la venta una parte del nuevo surtido de Mercaderías compradas en París, por nuestro socio Sr. R. Avarado.

Nuestra especialidad en Brusas de seda para Señoras, Cintás, Flores, Plumas, Confeciones para Vestidos de Señoras, y Artículos para Novias, nos obligan a invitar hacer una pequeña visita a nuestro Almacén, la que agradeceremos con un **Bonito Obsequio.**

R. Avarado & Cia.

Julio 20 de 1901.—N.º 6315—1. m.

AVISO

Panadería Nacional, presentada en la Exposición de Buenos Aires, y en la de París 1889. La Secretaría que tenía este establecimiento en la calle de “Zurara” queda suprimida desde esta fecha.

Unico despacho en la calle “Suera” N.º 156 y 157. José Siscuar Vera y Cia. Julio 31

Agua mineral natural

BEAR LITHIA
Gaseosa en cajas de 50 botellas.
Natural en garrafones de 12 galones.

Tiempo de venta:
Sucesores de Rafael Valdez,
Unicos agentes.
6351—un mes agosto 9.

Muy barato

Se vende, con motivo de viaje, una caja de dos platos, dorada y esmalada en negro; una máquina de coser “Singer”, una caja grande, extranjera, una mesa de comedor y otras cosas.

En la calle de Escobedo, 15 cuadro, casa de señor Antonio Nieto, alías.
6352—20 veces agosto 12.

DEPOSITO

de Maderas y Canoas del Paillon Calles “Industria” y “Onenca” N.º 1 Solar de D. Ricardo Osampo
Habiéndome hecho cargo nuevamente de mi Deposito, vengo como antes: las maderas aserradas y acepilladas en mi Fábrica a vapor, situada en Limones (Puerto Vargas Torres) provincia de Esmeraldas; y las buenas canoas que me llegan constantemente en mi paleto: todo “Italia”, compradas en primera mano.

Todo a precios módicos
Domingo Sampietro.
Oct. 13—1 año—N.º 3837

Caja de Ahorros

DE LA
Sociedad de Artesanos
COMPANIA ANONIMA
CAPITAL..... \$ 50,000

De acuerdo con el resultado de la junta general del 8 de este mes, desde esta fecha se pagará a los señores accionistas el dividendo de utilidades correspondiente al primer semestre del presente año.

Los socios presentes en la junta que deseen suscribir el aumento de capital, podrán hacer inscripción de las nuevas acciones, a la fecha en ocho días, después de cuyo plazo se cerrará la suscripción.
Guayaquil, agosto 12 de 1901.
El Director, El Interventor,
J. P. Call, Federico Galdas,
El Interventor Secretario,
M.ª Guineo Morales.
6353—3 veces.

Oficina Comercial

Se explica a todas las personas que tengan celebrada la inscripción de compraventas de alhajas con esta oficina y que sus vencimientos sean de ocho a diez meses, tengan la bondad de acercarse a recatar sus efectos ó renovar sus contratos.
Para el recate ó renovación se concede el improrrogable término de treinta días desde esta fecha, trascurridos los cuales quedarán perfeccionados todos los contratos sin excepción de persona alguna.
También se explica a los señores acreedores se sirvan cancelar sus créditos vendidos, pues trascurrido el término señalado se procederá por la vía ejecutiva.
La oficina está situada en las bajas de la casa del señor Don Vicente Solomayor y Luna, esquina Intersección de las calles de “Nueva de Octubre” y “Caridad”.
Masael A. Pereira, Julio 19
6311—30 v.

Dr Francisco N. Rendon

Cirujano Dentista
Calle de Illingworth
Horas de oficina: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m.
6266—6 meses Julio 11

PARA BAUTIZO

En esta Imprenta tenemos un variado surtido de tarjetas de la última novedad para bautizo. Ya lo saben los padrinos.
Guayaquil, junio 11 de 1901.

Dr. Pedro M. Serrano.

CIRUJANO DENTISTA
Graduado en el Colegio Dental de New-York
Ha trasladado en oficina a la casa del doctor Luis A. Noboa, calle de Luque, N.º 20 frente al teatro Manilero. Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m.
Especialidad en extracciones sin dolor
Julio de 1901.—N.º 3697.—1. m.

The Guayaquil and Iquito Railway and

Fiesta de San Jacinto DE YAGUACHI

Trenes de recreo durante los días 14, 15, 16 y 17 de Agosto.

Días 14 y 17

El vapor saldrá de la balsa del “Colón” a las 7.35 a. m., y 1 p. m., haciendo conexiones en Durán con los trenes que partirán para Yaguachi a las 9 a. m., y 2.30 p. m., respectivamente.

Días 15 y 16

El primer vapor saldrá de la balsa del “Colón” a las 6.30 a. m., y continuará después cada hora y veintiminitas hasta las 8 p. m. de cada día, haciendo las conexiones con los trenes de Durán para Yaguachi y vice-versa. Trenes de recreo corren entre el Milagro y Yaguachi durante los días 15 y 16.

Boletos de ida y regreso entre Guayaquil y Yaguachi se expedirán desde el día 12 de Agosto en la balsa del “Colón” a \$1.25 en primera y \$1.10 en segunda clase.

Los boletos entre Milagro y Yaguachi de ida y regreso se expedirán en la estación del Milagro en los días de la fiesta a \$1.30 de primera y 70 centavos de segunda clase.

Los boletos de ida y regreso sólo son valederos en los trenes de recreo. No se venderán medios pasajes. Todo pasajero debe estar provisto de su respectivo boleto antes de embarcarse.

R. R. Hancock Superintendente. Agosto 6.

Crónica

Cotizaciones de Valores

Acciones.	Comp.	Vend.
Banco del Ecuador (antigua) (nueva)	173	175
Comercial y Agrícola	132	135
de Crédito Hipotecario	126	128
Territorial	98	100
Empresa de Carrros Urbanos	170	180
Compañía de Alumbrado	70	80
Caja de Ahorros (A Resaca)	110	115
Compañía de Lanchas (Guayaquil)	110	115
Compañía de Lanchas (nueva)	80	90
Compañía (Guayaquil)	80	90

Cédlulas.

Agropecuaria	7000	100	101
Hipotecario	8000	92	84
8000	84	86	
7000	97	88	
8000	97	98	
8000	94	98	
8000	97	98	
Alumbrado	10000	0	0

Cambios

BANCO DEL ECUADOR			
Sobre Londres	3 djs	100	90 Premia.
“ París	“	88 1/2	“
“ Hamburgo	“	96	“
“ New-York	“	105	“
“ San Francisco	“	105	“
“ Italia	“	91	“
“ Jamaica	“	100	“
“ España	“	81	“
Sobre Lima	“ Par.	“	“
“ Valparaiso	“	33	00 Dento.
“ Panamá	“	82	“
Libras esterlinas	S. 10.10	“	“
Descuento	8 0/0	“	“

Estudiantes distinguidos

Se eligen los nombres de los señores alumnos del Colegio Viceroy Recaerter, en los cuadros de Oro y Plata del mismo por su aprovechamiento en la semana ditima.

CUADRO DE ORO	
“Clase Icteria”	Arcaadio Ayala, V. Rubin y C. A. Valle.
“Clase Media”	Eloy Bustos y F. Cordejo.
“Clase Suprem”	José Eduardo Mosteina.
“Clase de Literatura”	Aristides Abad y Antonio Trejillo.
“Clase de Filosofía”	Julio Fernández.
“Clase de Filosofía”	Alfredo Lara.
“Clase de Filosofía”	Carlos Hidalgo, Bolívar Mateos y Aquiles Rigall.
CUADRO DE PLATA	
“Clase de Filosofía”	Miguel Angel Teaca Gomez, José A. Barrera, José Antonio Gomez, Segundo Lora y Juan Francisco Guerrero.
“Clase de Filosofía”	M. A. Armate Villamil y Francisco Trejillo.
“Clase de Filosofía”	José B. Nieto, Carlos Figueroa y Alberto Rigall.

La procesión fúnebre que el Kaiser mandó organizar con autos con cortejo de los restos de un madre resultó imponente y de un carácter fantástico.

El trayecto que recorrió estuvo invadido por millares de personas.

Se distinguió de un modo especial los guarda-bosques por su vistoso y pitoresco uniforme verde.

Después de la procesión fúnebre hubo tal profusión de luz, que la vista quedaba deslumbrada.

Detrás del féretro seguía el Kaiser acompañado de brillante Estado Mayor.

A continuación el Rey Eduardo, el príncipe heredero, otros miembros de la familia imperial y el conde de Waldsee.

El Rey Eduardo llevaba el uniforme azul oscuro del regimiento de husares alemanes, con una faja negra al brazo.

Llegado que hubo la comitiva a la iglesia, comenzó el servicio de requiem.

Terminados los funerales regresaron a este puerto la Emperatriz Augusta Victoria, la Reina Alejandra y sus respectivos esposos, el Kaiser y el Rey Eduardo.

El Rey Eduardo permanecerá algunos días aquí antes de regresar a Legation.

Tratado de Comercio

entre Argentina y Paraguay Buenos Aires, Agosto 12.—El jefe de las negociaciones de Diputados del tratado de comercio acordado últimamente con el Paraguay.

Ha pasado su informe pidiendo el rechazo de dicho tratado, por no ofrecer ventajas de ninguna clase a la Argentina.

Unete Sam y la coronación

Washington, Agosto 12.—May tiene recibida ha sido en toda la Unión la idea de que Estados Unidos sea representado en las fiestas que se celebrarán en Gran Bretaña con motivo de la coronación de Eduardo VII, por una numerosa escuadra, cuyo mando se confía al almirante Dewey.

En esta idea figurarían los buques más poderosos que posee la Unión.

La dinamita en las iglesias

París, Agosto 12.—Reventó una bomba en la tarde dentro de la iglesia de St. Nizier, en Troyes.

La explosión tuvo lugar cerca del altar mayor.

No hubo desgracias personales. Pero los perjuicios causados son enormes.

Las ventanas que son de la época del siglo XIII, que tenían un valor histórico inestimable, han quedado destruidas. Recae sospecha de que sea un español el autor del atentado á quien ya se le ha puesto en prisión.

Francisco Crispi

Nació en Ribera, provincia de Girgenti (Sicilia) el 4 de Octubre de 1819.

Hijo de una familia griega establecida en esta ciudad y que pretendió desahuciar de la antigua casa patricia de los Crispi de Roma, curó jurisprudencia en Palermo, donde comenzó á ejercer la carrera en 1846; se trasladó luego á Nápoles para defender los intereses de la iglesia griega, y tomó parte en las conspiraciones que causaron una revolución en los años Sicilianos en 1848.

Arduo promotor de la insurrección de Palermo (12 de Mayo) fué secretario general de guerra, y diputado en el Parlamento siciliano, en el que proclamó las más radicales ideas; y durante dos años completó mandato, con toda su energía, la resistencia de sus compatriotas.

Correligionario de Massimo fundó por aquel tiempo en Palermo el periódico *El Apolotado*, y cuando Sicilia volvió á poder de los Borbones, Crispi pasó á Francia, y luego en el Piemonte ejerció de jefe de oficina en el periodismo y colaboró en *La Concordia* y en el *Archiolo* histórico italiano.

Conspirando con Massimo contra el Piemonte y la política liberal iniciada por Cavour, tuvo que huir á Malta, tras hálndose poco después á Londres, donde se reunió con Massimo.

No tenía Crispi fe alguna en los destinos de la casa de Saboya, más al cabo aceptó el programa de Italia y *Victor Manuel*.

Trabajado por la libertad de su patria organizó en 1859 y 1860 la nueva resistencia siciliana; y honroso de ser nombrado de Sicilia jefe del departamento que pasara á Sicilia, para lo que marchó él á la isla, á fin de preparar la llegada del mismo ejército; regresó á Génova para ordenar con Bertani la expedición llamada de los mil; desembarcó

en Palermo con Garibaldi y sus mil voluntarios; asistió á la batalla de Calatini con el grado de coronel y se mostró valiente en los combates y hábil en el gobierno, pues fué individuo del gobierno provisional de la isla.

Entonces fundó en Palermo el periódico *La Concordia* y durante la expedición de Nápoles sugirió reorganizar la Administración, en tanto que Garibaldi continuaba la conquista y preparaba la anexión del Reino de las Dos Sicilias al resto de Italia.

Representante de Palermo y de otros colegios de Sicilia en el Parlamento italiano de 1861 en Roma, en 1861 la actividad y adquirió la influencia digna de su gran talento de orador y de los servicios eminentes que había prestado á la causa italiana.

En un período de no pocos años tomó asiento en la extrema izquierda y combatió con durezza el Ministerio de la derecha.

En 1865 imprimió un opusculo titulado *Repubblica y Monarquía*, dirigido contra la política Mazziniana, afirmando en él que la Monarquía une y la República divide.

Jefe de la fracción más avanzada del partido Constitucional, aumentó su autoridad política en las sucesivas elecciones parlamentarias; creó para la defensa de sus ideas el periódico *La Reforma* (1865) con este lema: *Instauratio ab unius fantamatis*, y resumió así su programa: reforma administrativa en la hacienda, y libertad limitada.

Por la inteligencia que obtuvo de acanillada con el viejo tercer partido piemonés, formose en 1867 el nuevo Ministerio Caxinari.

Crispi, que tenía en la forma monárquica el símbolo de la unidad, procuró reconciliar con el partido radical, llevando á la monarquía por el camino de las reformas.

En las elecciones generales de 1876 alcanzó el triunfo en varios colegios y optó por el de Bari.

Crispi presentó en el Parlamento el proyecto de un acuerdo solemne y cordial, con respecto á la prensa europea.

Algunas semanas más tarde una crisis parcial del gabinete Depretis dióle entrada en el Ministerio de lo Interior (27 de Diciembre), que solo desempeñó hasta el 6 de Marzo de 1878.

Crispi presentó en Londres, fecha la dimisión por causas ajenas á la política.

Con ocasión del casamiento que con trejo en 26 de Enero, se averiguó que desde 1864 estaba unido por un matrimonio religioso, legitimo en Italia, á otra mujer, siquiera viviese separado de ella desde 1874.

Esta acusación de bigamia motivó un escándalo en el ministerio.

Por aquellos días comenzó á publicarse en Roma *La Izquierda*, órgano del partido que acunillaba Crisp.

En 1889 comenzó á dirigir la política de su patria y el Ministerio de Negocios Extranjeros.

Ha sido decidido partidario de la alianza con los imperios de Austria y Alemania y mostró en sus actos como gobernante un odio injusto é impolitico hácia Francia, como se comprueba por las dificultades que opuso á la renovación del tratado de comercio con aquel país.

Paris-Berlin

(PARA EL TELEGRAFO)

Paris Julio 7
El jueves 27 de Julio salieron de París los automóviles en la carrera de concurso á Belin, que fué promovida por el Automóvil-Club.

El número de estos coches que tomaron parte fueron 108, habiendo los propietarios depositado el fisco el 12 0/0 de su valor ó sea 1,250,000 francos para garantizar el regreso de los automóviles á Francia.

Este acontecimiento: deportivo, es de una importancia evidentemente excepcional para los constructores franceses, que han conquistado en el tiempo un lugar preponderante en la industria nortiva.

La carrera se hizo á través del Este de la Francia, la Bélgica, el Luxemburgo y la Alemania, ó sea 1,198 kilómetros en tres jornadas: 405 K. de París á Aachen, 445 de Aachen á este punto á Hannover; 297 K. de allí á Berlín.

En las dos últimas jornadas los caminos estrechos y accidentados, en parte estradas, eran poco favorables para los coches y pedestres.

En cada día que cada automóvil había 80 kilómetros por hora y que era necesario mucha sangre fría para evitar desgracias en los caminos y en las curvas en que los habitantes salieron á ver pasar los coches.

En la carrera el automóvilista Fourcaud se cayó y se fracturó el brazo izquierdo en un rapidez de mil tres Nord Express.

De los 109 automóviles que salieron de París únicamente llegaron á Berlín 45.

Los premios del emperador de Alemania, del rey de los belgas, del gran duque de Luxemburgo y de la ciudad de Hannover fueron otorgados á Fourcaud; al automovilista Wiener un vaso de Sevres obsequio del presidente Loubet; á Girard el premio del gran duque de Mecklenburg; á Luis Lécaut el premio del ministro de comercio de Francia.

Ha quedado demostrado que en adelante un coche automovil puede andar 100 kilómetros por hora.

Pero estas carreras no se repetirán, á causa de los accidentes que producen. En Rims uno de los automóviles aplastó á una criatura.

Los automóviles fueron recibidos en Berlín por todo el pueblo, cuando llegaron al hipódromo de Trabenhau Westend á 7 kilómetros de la ciudad.

La brisa de la mañana, levantaba nubes del polvo y renca en los mismos pliegues las banderas francesas y alemanas que los espectadores tenían en las manos y ceñidas.—*Fernand Lopez.*

Postscriptum

Un inválido, que asiste á la partida de los automóviles, pregunta á un paisano: —Y donde van esos coches? —Berlín en tres días! —Ah! mi sueño de hace 30 años!

SI NAPOLEON HUBIERA SABIDO...

En los Ompalos Eliseos á la hora de la llegada de los periódicos de la tarde. Napoleón arrojó los *Debates*, el *Tiempo* y la *Libertad*.

—Quinacour! —Sí! —Esa carrera de París-Berlín —Sí, señor..... yo he visto eso. —Con mil diablos..... á todos os hice príncipes, duques y si quisiera los habeis inventado un automóvil!

—Señor, vos no habeis creído en el vapor..... uno llamado Fulton..... —Sí, sí..... el y lo hubiera sospechado..... Quinacour! —Sí! —Ah! estoy en el trono. —Oierito..... y misno sobre el trono de los otros. —Recordad, en 1807, trasportamos la guardia imperial en carruajo de París á Mayno.

—Señor, cómo llegamos en diez días á Iéna, Austerlitz y Berlín! —Sí! Pero lo que me perdió fué Rusia! Con 10,000 automóviles, habríamos salido de Moscon antes de Octubre..... 6 en trinos automóviles habiendo estado la Beresina!..... Con esta máquina se me va á ir..... habíamos dado la vuelta al mundo..... Canalizo, tu habrias sido duque de Pekín! Yo me hubiera tragado el Japon, los Estados Unidos, África.....

—Sí..... deteneos..... Habríamos quizá encontrado siempre Santa Elena. —Valc.

Enterrada viva

De un colega del extranjero tomamos el siguiente relato de un suceso espantoso, ocurrido en Grad (Francia):

Un hombre de oficio marmolista, fué á uno de los cementerios de Grad con el objeto de preparar, en un pastón de familia, la sepultura que había de ocupar un féretro de aquella.

El marmolista levantó la losa que cubría las escaleras. De repente retrocedió por el miedo del mayor terror.

Pero dejamos expresarse al diario francés del que extractamos la noticia, que es un reproche sangriento para el cuerpo fúnebrario.

Después así: —Sobre los primeros peldaños de la escalera de la tumba estaba el cadáver de una niña de ocho años.

Frente á la escalera se hallaba vacío el nicho y rota la caja que ocupaba la desventurada niña.

El marmolista ocurrió presuroso á dar parte de lo ocurrido al guarda del cementerio.

Ha resultado que la niña fué enterrada en estado catáptico.

Al volver al conocimiento, debió darse cuenta del lugar donde estaba y puso en juego todas sus energías.

Se abrió la caja, para salir del nicho, también salió al patio ó donde estaba la escalera y subió hasta á donde cubría la losa.

La niña murió de hambre, rompiéndose en los puños y los dedos contra la piedra que la separaba del mundo de los vivos? —

AVISOS

DEL VAL

Agua mineral natural

De venta en esta Imprenta.

Llegó

Un nuevo surtido de Coligados. Se venden á doce suaves, incluido en la botella de 15 Noivos, 13 veces.

Llegó

Un nuevo surtido de Coligados. Se venden á doce suaves, incluido en la botella de 15 Noivos, 13 veces.

"La Sevillana"

SUCESOS OBLIGAN

Sigue la gran Realización en "LA SEVILLANA"

Calle de la Municipalidad, frente a la Círcul.

NAIHE VENDE MÁS BARATO QUE "LA SEVILLANA"

GENEROS DE LANA y Crespolinas.
 GENEROS DE SEDA y Gazas de lino.
 CAMISAS, CUELLOS y Puños para hombres.
 ENAGUAS y CAMISAS para señoras.
 CASIMIRES para traje de señoras.
 CASIMIRES para terno de hombres.
 ARTICULOS para regalo—Perfumería—Aplicaciones y Pasamanería de brillo.

TERNITOS DE NIÑOS
 Atención—A toda persona que compre por valor de 20 SUCROS se obsequiará 4 VARAS de SEDA BOER para blusa de Señora.
 20% más barato que cualquier otro almacén
 SUCESO OBLIGA
AQUILES RIGAL.
 Nº 6309—1 m.

Casa Francesa

PABLO PIÉ & Cia.

Participan a sus clientes y amigos que se han trasladado a su antiguo almacén, Malecón Nº 170, bajo la Gobernación, frente a la Círcul.

Donde ofrecemos un nuevo surtido de telas de algodón, lana y seda—Pasamanería, grecas y cintas de alta novedad.—Blondas y rajas, entredosés: algodón y seda.—Perfumería y artículos de fantasía.—Especialidad en artículos franceses, los cuales recomendamos por su buena clase y que sus precios no admiten competencia.

Guayaquil, Julio 15 de 1901. Nº 6305—1 m.

El que visita "Triación"

COMPRA BARATO

Por haber recibido cantidades considerables de los siguientes artículos, los realizamos como sigue:

Damasés de seda de color y negro, del precio S. 1.40, hoy 4 S. 80 la vara.
 El negro superior, del precio de S. 2.40, hoy 4 S. 1.50 vara.
 Lanas negras y de color, doble ancho, que han costado 1.40, hoy S. 1.00.
 100 Sombreros para señoras y niñas, los ofrecemos al PRECIO FACTURA.
 Corsés de seda de S. 8.00 a S. 4.00 cju.
 El de lino S. 6.00 a S. 3.00.
 Corbatas de muselinas de seda para señoras, de S. 4.00, hoy 4 S. 2.00 cju.
 Tuleanos anchos de seda pura del valor de S. 1.60, hoy 4 S. 1.20 la vara.
 Guayaquil, Agosto 1º de 1901. Nº 6303—1 m.

ENRIQUE ALVAREZ y Cia.

Señorita... J. M. Acevedo, E. José... Marcos Estrada, A. García, E. Fernando Gómez, C. Gorrillo, J. E. Rosalvas, M. Motorelle, Manuel T. de León, M. Trujillo, Pablo Valle, Eduardo Hidalgo, Carlos Gili y Emilio Baca Arce.

Señor Medias... Aristides Arce, Obdulio Arvia, J. Arvia, Julio C. Bustos, Francisco Pino, Enrique Echazú, Camilo Rodríguez, Luis V. García, Tomás García, Guillermo Maldonado, Francisco Escobar, Placencio Trujillo, Simón Freyre, Jorge Janon y Rosendo Vera.

Señor Supremo... Eugenio Almazán, Juan Bajar, Ernesto Cisneros, Julián Cordero, Eloy Velaz y Víctor H. Escobar.

Señor de literatos... Miguel Neira, Pedro Yáquez.

Asfixiada

La niña Rosa Blanco, de cuatro años de edad, hija del señor Domingo Carmignani, murió ayer asfixiada a consecuencia de haber tragado un fríjol que se le cayó en la boca y, desgraciadamente, se le ocurrió por el conducto pecutorio. Todas las esfuerzos que hicieron por salvarla fueron inútiles.

Hechos diversos

Maldonado dirigirá el Chimbo el señor José Piro, jefe de la Policía municipal, que se encuentra en esta ciudad desde hace pocos días.

—Esta tarde celebrará sesión el Consejo Cantonal.

—La Oficina de Pesquías entregó veinte surcos al señor Jacinto Ochoa, cantidad que le había sido robada en días pasados.

—Oficiales del Regimiento de Pío. Buitán han sido nombrados los señores Víctor Cedeño y Antonio Ochoa.

—Ayer recibió los últimos auxilios de la religión el señor Florentino García en su casa, calle Danie.

Nos ahogamos

Hay quien no hace alguna exclamación al verse envuelto por las olas de agua que se levantan a todas horas en las calles de la ciudad, cosa que podría evitarse si el señor Empresario de las lavas de las lavas dragara diariamente, como está obligado.

—Se ahogaron siete niños fieles. Y ahogaron de las pobres habitantes de Guayaquil ya no resisten la situación de cosas que se les ahogaron.

Representante

Ha llegado a esta ciudad, el señor Ricardo Moss, representante del nota-

Concurso histórico

Hoy es la fecha señalada para la recepción de los trabajos hechos por los alumnos de la clase de 3er. año de filosofía del Colegio Vicente Rocaforte, y que versan sobre un tema paralelo histórico entre Benjamín Franklin y Jorge Washington.

El Jurado examinador de las composiciones será compuesto por el Rector del Colegio doctor Juan Gómez Rendón y el profesor de la materia Licenciado Alfredo J. Valenzuela V. El autor del mejor trabajo será premiado con una medalla y ocupará el primer puesto de la clase.

Casí se ahoga

Ayer, a las nueve de la mañana, el señor Juan Manuel Barrera, conator del vapor "Clemente Ballén" se cayó de la borda del buque a la mar; y hubiera perecido si el oportuno auxilio de varios marítimos.

Asociación Filosófica

Esta sociedad funcionará en adelante en uno de los espacios salones del Colegio Vicente Rocaforte.

Choque

Esta mañana, a las nueve y media, en momentos que hacía la curva la máquina Nº 2 de la Aduana en la esquina de las calles de "Clemente Ballén" y "Chimborazo", por descuido del maquinista, chocó contra unos carros cargados de barricas de vino que estaban frente al depósito central.

Con la fuerza del choque se desmenuzaron varios carros sufriendo averías las mercaderías que en ellos se hallaban.

Proceso Paz Gavino

Guayaquil, Agosto 12.—Señor Intendente General de Policía:—En el juicio criminal seguido contra el comandante Augusto Paz Gavino, he recibido el auto siguiente:—Guayaquil, Agosto 12 de 1901 las tres de la tarde.—Vistos: Niéguese la exoneración pedida por el inculcado comandante Augusto Paz Gavino y ordénase que continúe en prisión preventiva por que hay las circunstancias dadas en el art. 104 del Código de EE. RR.—Como la Constitución de la R. pública en su artículo 30 dice: Se garantiza la igualdad ante la ley, en virtud de la cual no se reconocen fueros alguno para el juzgamiento de las infracciones comunes, y fuero es la competencia de la facultad de administrar justicia, ó sea de la jurisdicción, que según dicho artículo es privativa de los tribunales y juzgados civiles para el juzgamiento de las infracciones comunes, y la detención en nada menoscaba ni altera la extensión del fuero, ni la extensión jurídica con la competencia de jurisdicción y el independiente de esta, de la subsistente el art. del Código Militar que ordena que los militares sufran la prisión que se les imponga en uno de los cuarteles de la guararnición de esta plaza donde delinquieron.—Por tanto este juzgado, en atención a los fundamentos expuestos a lo que dispone el art. 20 de la misma Constitución dictando: "Nadie puede estar detenido, ni arrestado, ni preso en los casos, en la forma y por el tiempo que las leyes lo determinen y para no hacerse raso de las infracciones brevistas y castigadas por los artículos 173 y 178 del Código Penal, ordénase que se oficie al señor Intendente General de Policía, para que ponga a órdenes de la Comandancia de Armas de esta provincia al sargento Paz Gavino, para que esta Comandancia designe el lugar donde debe estar detenido, previniéndole a dicha Comandancia que debe conservar enteramente, sin restricción alguna al sueldo dicho comandante, con las seguridades debidas y a disposición de este juzgado civil para el efecto de la práctica de las diligencias judiciales y la ejecución de la sentencia que recaiga, entendiéndose, por lo mismo, que el comandante de la guardia obedecerá en este sentido tanto como el alcalde de una cárcel.—Ortiz.—Witter S.—Lo que pongo en conocimiento de Ud. para los fines legales.—Dios y libertad.—Sergio Wilker.

La falsificación de cóndores

Con la captura del español Juan de Dios Segovia, la Policía ha logrado obtener importantes pormenores sobre la falsificación de cóndores que se ha venido haciendo desde el tiempo atrás en esta ciudad, en el Quito.

Desgracia en Pueblo Viejo

Antier, a las ocho de la mañana, ocurrió un suceso desgraciado en "Pueblo Viejo".

Ignacio Coronel, de oficio carpintero, se encontraba a la hora indicada componiendo el techo de una casa, y en un momento de descuido perdió el equilibrio y cayó a tierra sufriendo un terrible golpe en el pulmón que lo hizo arrojarse sangre en abundancia por boca y nariz.

Comisaría municipal

Se hicieron las diligencias siguientes: al propietario de la casa Nº 172 de la calle de Aguirre por ocupar la vía pública y a los inquilinos de la casa Nº 94 de la calle de Bayo por no tener recibiente.

Nueva Aritmética

Próximamente saldrá a luz una aritmética cuyo autor es el Sr. Virgilio Ochoa, conocido profesor nacional, quien está haciendo una suscripción con el objeto de recoger fondos para la impresión de la obra.

ya vendido seis barras de oro al italiano señor Lina Passano, en S. 500, como se ha publicado en un diario de la mañana.

Tentativa de envenenamiento

Nicanor Paredes, de oficio zapatero, que vive con su mujer, María Ramírez, en el cuarto Nº 159 de la calle de Sucre, intentó contra su vida hoy a las 10 a. m.

Hacen varios días que estaba tomando licor y esta mañana, temprano, salió de la calle, regresando después en estado de embriaguez.

A la hora indicada cayó con convulsiones y con todos los síntomas de la agonia.

Se comprobó que encontró encima de su mesa un jarro conteniendo mercurio que era lo que había tomado Paredes.

La patrulla de Policía, que estaba de fación cerca del lugar del suceso dió el correspondiente aviso a la Intendencia y más tarde se constituyeron en el cuarto de Paredes el Jefe de Pesquías y el ayudante Juan Murillo.

A Paredes se le condujo al Hospital Civil y la autoridad recibió el jarro con el veneno y otros papeles con polvo que fueron encontrados en el patio.

Jurado

Hoy se reunió el jurado que juzgará a Mariano Murillo, sargento del cuerpo de Policía de O. S. sindicado de haber dado muerte a un mujer, por celos, en la calle de Bolívar, en meses pasados.

Ocurricencias de Policía

Se encuentran presos a órden del Jefe de Investigaciones, por sospechosos, Luis Carpio y José Recalde.

Comandancia de Armas

Orden general de ayer.—Artículo único.—El sargento mayor Antonio Oyarvide que fué llamado al servicio activo de las armas para que prestara sus servicios en el batallón "Yiyo", pasará sus revistas, desde esta fecha, como jefe en comisión.

El teniente Antenor Obica, con varios indicios de tropa, marchará a Machala en comisión del servicio.

Encargado del Defal

El señor Jorge Bolaña ha sido nombrado esjoro del cuerpo de Policía de Orden y Seguridad.

Ha presentado la fianza respectiva, que le ha sido aceptada y hoy se juramentará para desempeñar el cargo.

Demente

Ayer fué traído de la parroquia de Balao, Antonio Arias que se encuentra atacado de insanía.

Hoy fué remitido al Manicomio Vélez.

El comisario Castro

El señor comisario de la provincia ha ordenado al comisario de Policía señor Víctor M. Castro se traslade a Obhóngon con el objeto de practicar en ese lugar varias diligencias judiciales.

Romería a Yaguachi

El tren que partió esta mañana de Durán a Yaguachi condujo más de doscientos pasajeros, muchos de ellos comerciantes, que se dirigen a esa población a pasar la fiesta de San Jacinto.

Mañana comenzará el servicio extraordinario de trenes, entre Durán y Yaguachi.

Robo en un carro

La señora Tomasa Navarro nos comunica que ayer perdió en el carro Nº 17 de la línea del Hipódromo, un reloj de oro, de hombre, y una leontina del mismo metal, sin saber cómo ni cuándo.

Al abandonar el tranvía notó la pérdida, siendo de notar que no viajaba en el carro más personas que un caballero con su esposa y a quienes no presume como autores del robo.

El conductor aseguró no haber visto las prendas perdidas.

La leontina tiene un brillante, una esmeralda y una ramita de oro por cada una.

El número del reloj es 407.355.

La señora Navarro ofrece gratificar a la persona que entregue en esta imprenta las mencionadas alhajas.

FANESCA

Cuatro talas

(De Federico Balart)

Enjosa ó pobre, ligera ó grave, Desde que nace hasta que muere, De entre talas consta la nave Donde te embarcas sin inquietud:

Una es el timbre de tus honores, Otra es la mesa de tus placeres, Otra es el lecho de tus amores, Y otra la tapa de tu ataud.

Notas ó impresiones

Se tiene los dioses que se merece.—G. Hanzlauer.

Honor al hombre que sabe decir no. Por falta de un no viril, cuántas mujeres se empuera desde Abáel—Octavio Reñalta.

Lo que más interesa en el presente y aun en el pasado es el futuro.—Emilio Faquet.

La generosidad de un conquistador consiste en no conservar por mucho tiempo tener a los vencidos por el mal que les ha hecho.—G. M. Valfour.

Charada

Quando me prima tercera, It-éi con mi TODO, al punto, Porque es un dos tercía cuarta Mi prima cuarta y muy tuco. Se apellida cuarta prima, Como yo apellido, turo, Y almas las prima tres tercía, Como hay pocos en el mundo.

La solución mañana.

Punto final
 Entre dos profesores:
 —La naturaliza tiene compensaciones; hé notado que los sordos mudos son muy inteligentes.
 —Cómo así?
 —Nunca tratan entre ellos de políticos.

SOCIEDADES Y REUNIONES

Mañana en la noche celebrará sesión el Directorio del Club Unión Ciclistas.

POEMA GRIEGO

Los escafecoros
 (De Salvador Rueda)

XX
 Pasan los escafecoros ergidos con escacas de bronce cincelados, que en los brazos al aire levantados, llevan, sin fatigarse, sostenidos.

Por el lago rojo reverdecido, van sus cuerpos á los rios encadenados, y sus pies, extendido dose pasados, se suceden, por música movidos.

En las vasijas donde el sol destala, que á un barco imitan en su forma bella, se ven frutos de tonos desiguales.

Y en medio de las frutas coloradas, entre espléndidos círculos de rosas, pieles rubias en áticos panales.

ESPECTÁCULOS

TEATRO OLMEDO—Para esta noche los siete dolores *de La pasión de Cristo*, drama sacro bíblico tradicional en ocho actos.

TEATRO DE VARIEDADES—Hoy tres tentas, con puestas escogidas.

CIRCO QUIROZ—Fración á beneficio de la sociedad "Estrella de Chile."

REVISTA PARISINA

En el hipódromo de Auteuil.—El día del gran premio en Longchamp.—Incursión de los reaneros en los meses de verano.—Un agrizo de tafetán Francia.—Traje de estilo Imperio.—La fiesta de las flores.—La Vizcondesa de C... y la Baronesa de O...

Animadas por el buen tiempo fijo que marcaban los barómetros en vísperas de los días de carreras, decidieron nuestra elegancia renovar sus hábitos de verano, que por fin pudieron exhibir en las carreras de Auteuil, cuyo hipódromo se presta casi ningún otro a estas manifestaciones de la elegancia por su alegría típica, por sus terrazas cubiertas de flores y por la acertadamente escogida posición de sus pabellones.

Aunque menos animada y menos arrollable, Longchamp tuvo también su día, en el que se disputó el Grand Prix.

Jamás se ha visto mayor animación; jamás hubo igual competencia de trajes, de los que sólo podían darse unos aproximados. El vencedor se dedicará un buen número de revistas.

En la imposibilidad de ocuparnos ni aun de un gran parte de los trajes que se exhibieron en ambos días, nos limitaremos á dar algo respecto á los que más llamaron la atención, no sin consignar antes, como observación general, que los trajes de muselina y de encajes figuraban allí por centenares.

Nadie recuerda que en época alguna se hayan estalado tanto las incrustaciones de todas clases, ya formando rimbos, ya en forma de flores, ya en forma de animales, como se encuentra en todas partes, lo mismo sobre el fular que sobre el velo, que en la muselina estampada, el plé, crepido de la China etc. etc.

El primer modelo entre los que el otoño es un traje de muselina azul pálido guardado con incrustaciones de Cluny, adornó repetido dos veces en el vestido, primero en su bajo y después en el alto de las mangas.—La blusa era sumamente original: cortada en su mitad por el bajo de las mangas, se abría por el bajo de las mangas, y desciende después sobre las mangas. La misma muselina reaparecía cerca del cuello, y en él queda apropiada por un círculo, de muselina adornado con un estrellido de terciopelo negro dispuesto en forma de cruz. Capelina de paja do arroz guardada con rosas blancas, algunas de las cuales se recubrían de muselina, recubierta al borde de un canesú de gual que cubría sobre los hombros y ocultaban casi todo el cuerpo del traje. En la mangas aparecía de nuevo la misma muselina.

lina, blanca, flexible y drapada desde el codo a todo lo largo del brazo. Qué aspecto de coquetaría luz al llevar una ancha capelina de paja color guarnecida con plumas la gentil señora a quien vi facer...

Por su marcada distinción merece ser descrito un abrigo de tafetan de Parma frecido al rededor de las caderas con pliegues repartidos; una especie de V constitula la parte alta del abrigo, que desaparecia bajo un bolero de guipur recortado en grandes picos con gran grandes volantes de tafetan y en mar de guipur terminada en picos sobre otra pliegada de tafetan, resaltaba esta bolero un prodigio de elegancia. El sombrero, que llevaba vuelta al ala izquierda, era de paja...

Otro traje por su elegancia sencilla dió muy presto a un saludo de las señoras de una afamada modista. A la altura de las caderas llevaba a uno y otro lado unos pequeños pliegues y tres botones de terciopelo, que simulaban cerrar una abertura. El bajo guarnecido con medallones de Clany y rodeado por un strap de tafetan.

El cuerpo estaba ajusto por un cinturón de tafetan drapado, y en el respaldar las de las mangas de Clany. La corbata que acompañaba a ese modelo era una de las novedades de la estación; redondas a una guarnición en forma de La Valiere, cuyas caídas no se separan del plastrón de que cubria la seda que las sirve de fondo. Sombrero de paja guarnecida, guarnecido con tafetan biselado y plumas completaba la elegante toilette.

May de otro estilo es otro traje de velo blanco cuya falda estaba montada al borde de un cinturón, que no era más que un pliegue de tafetan. El cuerpo era el abanico adornaba el delantero y la parte alta del volante unido al borde de la falda. El volante llevaba en el centro, y todo alrededor, una torzada de cada fruncida con codos. Era en una clase de cinta, dispuesta en igual forma, adornaba los delanteros del cuerpo.

La manga francesa fruncida en distancias partes terminaba en un puño formado por las mismas cintas fruncidas. Al borde de cada delantero llevaba un vivo de guipur.

La capelina que acompañaba a este modelo resultó muy atractiva; era de paja cruda, en copa se ceñía bajo una hermosa pluma blanca, y bajo el ala izquierda se apoyaba sobre el pelo una rosa de terciopelo verde.

Sombrilla de tafetan blanco, adornada con pliegues estrechos completaban la toilette.

Acabamos de citar la sombrilla, completamente indispensable de la toilette de verano, y por ser el momento oportuno para el pasar adelante, vamos a consignar una novedad, al tal nombre puede darse a la reaparición de las sombrillas de guiso guarnecidas con flecos de seda del mismo color que el de la sombrilla, tal y como lo usaron nuestras antepasadas en el segundo tercio del siglo anterior.

Entre los trajes estilo Imperio que llamaron la atención en las carreras, de indiscutible elegancia es uno de crepion de la China gris plata curvado el cuerpo merced a los recios pliegues dispuestos todos al rededor. Caneú de Irlanda, y en la parte alta de las mangas un bordado con sus aplicaciones de brocado de oro y de su adorno. Digno complemento de esta toilette era el sombrero de paja cruda, que acompañaba, sin más a ornamentos que un manojo de flores blancas y vestres de esas que embalsaman los campos.

La fiesta de las flores ha tenido en este año, como en los anteriores, su acostumbrado éxito; parece oírse decir que todos los trajes, frescos y vaporosos, se hallan en armonía con las exuberancias de flores que cubrian los carruajes, volaban después por los aires y lullaban en el suelo el término de su efímera existencia.

Anexo a la ligera, y sólo de paja, que admitir a la encantadora Viceroy de C... vestida con traje de velo azul de lino, guarnecido de pliegues, como hoy lo están la mayor parte. Todo el adorno se reducía a varias flores blancas bordadas agrupadas en serie en la falda, y formando un bien entendido marco al pechero de guipur que cubria el escote del cuerpo. Dabaño de la capelina, de paja amarilla, un gran grupo de margaritas de terciopelo negro con el corazón de oro.

En su compañía iba la Baronesa de O..., con traje de velo gris guarnecido con delicado pliegues e incrustaciones de encajes. La nota más singular del traje era un bolero de encaje rodeado de velo pliegado, y descubierto sobre una blusa de muselina de seda blanca y fruncida. En la manga, bulbones de muselina, y como sombrero un maulin guarnecido de cerezas.

Si no conociera de antiguo cuán fecundo es en el ingenio de quienes se ocupan de moda de nuestra plaza, no acordaría el temor, al ver este decorado de elegancia y buen gusto, de que nada nuevo podría esperarse para los días de Fronville y de B... que en el día, se halla en tal decorado. —V. DE CASTELLINO

El Bazar Americano

de R. B. JONES. TIENE DE VENTA: Artículos de zapatería—Camisas de lana y algodón—Casimires ingleses—Cajas para hielo—Cajas de hierro—Camas de hierro y metal—Colchones de alambre—Calzado americano—Cubiertos de vaja—Escritorios y Sillas americanas—Baños y Sillas para Playa—Género americano para sábanas—Lámparas de níquel—Faroles para tendales—Medias de lana y algodón—Monturas—Cabezas y Riendas—Maletas—Máquinas de coser—Máquinas de escribir—Pianos mandolín americanos—Ponchos de caucho—Tubería de hierro—Revólvers y Cápsulas—Vinos de California—Servilletas y Manteles—Whisky americano—Gran surtido de artículos de hierro enlazado, y muchos otros artículos que sería largo enumerar. Guayaquil, Julio 30 de 1901 No 6327—6 m.

Listerol de Ayala

Antiséptico infalible para la curación de toda clase de heridas, úlceras y llagas; en general, quemaduras, gangrena, siete cueros, disenteria, angina, golpes, granos, barros, espiñillas, caspa y erupciones en el cuero cabelludo.

DE VENTA EN EL "BAZAR AMERICANO" de R. B. JONES. NOTA.—Avisado al público que los que quieren tener la seguridad de obtener el Listerol preparado por su mismo inventor, deben comprarlo exclusivamente en el "Bazar Americano" el señor R. B. Jones, único agente mio para la venta de este producto. Hacienda "Los Angeles", Marzo 10 de 1901. Julio 30 de 1901.—No 6327-6 m. Arcadio A. Ayala.

Al Comercio.

La Compañía "Merchant's Line" por el presente hace saber de nuevo a los embarcadores, que es condición del contrato entre estos y la Compañía, que cualquier reclamo que contra ella pueda haber, proveniente de falta de bultos ó del contenido total ó parcial de alguno de ellos, deberá ser presentado a los Agentes antes de transcurridos treinta días, á contar de aquel en que haya llegado el correspondiente vapor. Pasado tal plazo se considerará prescrito el derecho de reclamo y los Agentes autorizados para rechazar los que se les presenten. Guayaquil, Marzo 8 de 1901.

LOS AGENTES, E. Rohde & Cia. No 6046—6 m.

COÑAC BISQUIT

En cajas de 12 botellas
"XXX" En cajas de 20 id.
"XXXX" En cajas de 50 id.
"V. o. c. B." En cajas de 12 id. (para enfermos)

DE VENTA EN TODAS PARTES CONSUMO, 1,336,616 LITROS!! Enero 4 de 1901.

SEGUROS DE VIDA "La Equitativa"

(DE LOS ESTADOS UNIDOS) Agente General en el Ecuador VICENTE GONZÁLEZ BAZO. Enero 2 de 1901—año

NUEVOS PERFUMES

para el pañuelo.

VIOLETA BLANCA
PERFUMES DE BIRMANIA
FLORES DE AUVERNA

LUIS XV	LUCRECIA
MELATI DE CHINA	LILAS DE PERSIA
ASCANIO	YLANG YLANG
GRACIOSA	ROSINA

JABON DE LAS ACTRICES
Jabones y Polvos de Arroz a los mismos Olores



Aviso

Atención a mi numerosa clientela. Pongo en conocimiento que mi acreditada fábrica de fuegos artificiales, quedá desde esta fecha establecida en la calle 10 de Agosto No 37 y la Sucreta, en la calle de "Arrobispé" al lado del Almacén del Sr. Félix Chaves, donde encontrarán mis favorecidos, toda clase de fuegos artificiales y satisfacción de los interesados. Juan Obregón. 3138—3 m. Julio 20

Dr. Luis F. Cornejo Gómez

Médico y Cirujano
Consultorio:—Calle de Celón No. 124, de 12 y media a 2 y media p. m.
Domicilio:—Plaza de la Concepción.—Teléfono No 148.
6300—1 mes Guayaquil, 12 Julio 1901

Pray Gregorio

Blanco y pardo, legítimo, buscado donde Riera y Cia., en la tienda del suscrito Miguel Riera. Mielco—176. 6338—3 y Agosto 3

AL GRAN BAZAR

Arañas, Lámparas, Liras; Farojes para sus Candelabros y Elicores de Cristal de Bohemia. En gran surtido de estilos elegantes y modernos. Carlos A. Barja 1 mes—Julio 20 de 1901—6315.

Despedida

Manuel P. Mariscal aplica a sus amigos se sirven impartir sus órdenes a Quito, donde le servirá más grato cumplirlas. 6329—3 veces agosto 9.

LA TENEBROSA

POR JORGE OHNET.

abandonaron á escabarmos por echarnos encima la policía y ya sabéis cuánto les gustan á nuestros amigos las complicaciones diplomáticas. Oupenemos de otro asunto, ya que no nos faltan.

Hans no respondió y se calló como si reflexionase. Después dijo con fingida seguridad: —Después de todo, puede que tenga usted razón. Y en todo caso no podemos nada sin usted. No tenemos más que seguir su consejo y dejar este asunto.

Lichtenbach dió un suspiro de satisfacción, pero le pareció que la conformidad de Hans estaba llena de reticencias. Quiso conocer su pensamiento y dijo: —No hablemos más! Yo pagaré lo que el negocio me cueste... Pero es lástima no haber podido encontrar el secreto de fabricación porque había mucho que ganar... ¡En fin!

Hans se pellicó los labios. Agostini se volvió á Lichtenbach y dijo con aire ligero: —¡Yo! mi matrimonio, qué hacemos de él!

—Lo que hacemos del negocio; abandonarlo. Ya no hay dote, amigo. Le tomaba á usted con la polvora Tremont, no sin ella.

—¡Así me trata usted! Puedo hacerle arrepentirse...

—Yo puedo ponerle á usted fuera de Francia en veinticuatro horas.

—¡Ah! dijo Hans; esta maldita polvora es un disolvente poderoso y escabaré por nosotros á tolos. Basta ya.

—¡Vámonos, dijo Lichtenbach; ya es tarde. Le acompañaremos á usted hasta la barrera, para que no le pase nada... Buenas noches, Sofía.

—Buenas noches. —¡No me hace usted quedarme! dijo Agostini.

—No, querido, contestó resueltamente la baronesa. Me ha alterado usted los nervios y me sería insostenible... Buenas noches.

Salieron conducidos por Milona y se fueron silenciosos por la avenida Maillot. De pronto Hans se detuvo y dijo con voz sorda: —Esta Sofía se burla de nosotros, pero no pasarán las cosas como ella quiere. Hé aquí lo que vamos á hacer. César va á escribir una escuela al joven enamorado, como si fuese de Sofía, dándole cita en el hotel. Acudirá y cuando le tengamos, Sofía hará lo necesario quiera ó no. Le citaremos para mañana a las diez.

—Pero, dijo César, ¿y si no acude! Si ni acude, tanto peor. Pero usted que conoce á la baronesa ¿puede admitir que no se acuda á una cita suya. Irá como un loco y en cuanto le tengamos...

—¡Qué haréis! preguntó Elias temblando. Eso es cosa nuestra. Pero ya sabremos desartar la lengua...

¡Violencias! Una persuasión irresistible. ¡Y si os denuncia al salir! Con tal de que hablé antes, puede hacer después lo que quiera.

Elias se estremeció. Veía que Hans estaba decidido á matar á Marcelo con el doble objeto de poseer su secreto y de vengarse de su mutilación.

—Sabéis, dijo, que desde este momento rehúso toda participación en vuestros actos... Estáis locos.

—¡Creo usted que alguna vez hemos contado! con algo más que con su dinero. Usted ha sido nuestra gallina de los huevos de oro. Ahora que no pone usted más, váyase al diablo.

Ya sabe usted, Lichtenbach, dijo Hans, que si nos salimos con la nuestra, la patente Dalgetty tomará á todo su valor y tendrá usted los beneficios. Lo que usted dice ahora es una nueva hipocresía.

Llegaron al coche y Agostini abrió la portuelita diciendo: Sin rencor, príncipe, y buenos deseos.

Mientras el banquero recorría en coche la avenida de la Grande Armée iba pensando: mi situación es por todas partes peligrosa. Si dejo á Hans con esta y si contrario sus proyectos lo menos que él hará es denunciarme. ¡Maldito el día en que me embarqué con esta gente! ¡Si avisase á Sofía! Pero me desueto ante Hans y

no me justifico con los Brudier. Es pues, á ellos á quien tengo que avisar. Si, esto me asegura su gratitud eterna y ellos son incapaces de decepcionarme. ¡Pero qué responsabilidad la mía para con esos bandidos capaces de no llegar á su casa, todavía no habia resuelto esta difícil problema.

Durante aquel tiempo el juez Mayour se había movido, ansioso de recuperar su reputación de inflexible. Abandonando todos los asuntos á un curso, mientras las acusaciones piramidas iban comunicando, se había dado á conocer á saber lo que había y quien era donde César y tenía notas muy importantes sobre este prisionero.

—¡No hablemos más! Yo pagaré lo que el negocio me cueste... Pero es lástima no haber podido encontrar el secreto de fabricación porque había mucho que ganar... ¡En fin!

Hans se pellicó los labios. Agostini se volvió á Lichtenbach y dijo con aire ligero: —¡Yo! mi matrimonio, qué hacemos de él!

—Lo que hacemos del negocio; abandonarlo. Ya no hay dote, amigo. Le tomaba á usted con la polvora Tremont, no sin ella.

—¡Así me trata usted! Puedo hacerle arrepentirse...

—Yo puedo ponerle á usted fuera de Francia en veinticuatro horas.

—¡Ah! dijo Hans; esta maldita polvora es un disolvente poderoso y escabaré por nosotros á tolos. Basta ya.

—¡Vámonos, dijo Lichtenbach; ya es tarde. Le acompañaremos á usted hasta la barrera, para que no le pase nada... Buenas noches, Sofía.

—Buenas noches. —¡No me hace usted quedarme! dijo Agostini.

—No, querido, contestó resueltamente la baronesa. Me ha alterado usted los nervios y me sería insostenible... Buenas noches.

Salieron conducidos por Milona y se fueron silenciosos por la avenida Maillot. De pronto Hans se detuvo y dijo con voz sorda: —Esta Sofía se burla de nosotros, pero no pasarán las cosas como ella quiere. Hé aquí lo que vamos á hacer. César va á escribir una escuela al joven enamorado, como si fuese de Sofía, dándole cita en el hotel. Acudirá y cuando le tengamos, Sofía hará lo necesario quiera ó no. Le citaremos para mañana a las diez.

—Pero, dijo César, ¿y si no acude! Si ni acude, tanto peor. Pero usted que conoce á la baronesa ¿puede admitir que no se acuda á una cita suya. Irá como un loco y en cuanto le tengamos...

—¡Qué haréis! preguntó Elias temblando. Eso es cosa nuestra. Pero ya sabremos desartar la lengua...

¡Violencias! Una persuasión irresistible. ¡Y si os denuncia al salir! Con tal de que hablé antes, puede hacer después lo que quiera.

Elias se estremeció. Veía que Hans estaba decidido á matar á Marcelo con el doble objeto de poseer su secreto y de vengarse de su mutilación.

—Sabéis, dijo, que desde este momento rehúso toda participación en vuestros actos... Estáis locos.

—¡Creo usted que alguna vez hemos contado! con algo más que con su dinero. Usted ha sido nuestra gallina de los huevos de oro. Ahora que no pone usted más, váyase al diablo.

Ya sabe usted, Lichtenbach, dijo Hans, que si nos salimos con la nuestra, la patente Dalgetty tomará á todo su valor y tendrá usted los beneficios. Lo que usted dice ahora es una nueva hipocresía.

Llegaron al coche y Agostini abrió la portuelita diciendo: Sin rencor, príncipe, y buenos deseos.

Mientras el banquero recorría en coche la avenida de la Grande Armée iba pensando: mi situación es por todas partes peligrosa. Si dejo á Hans con esta y si contrario sus proyectos lo menos que él hará es denunciarme. ¡Maldito el día en que me embarqué con esta gente! ¡Si avisase á Sofía! Pero me desueto ante Hans y

no me justifico con los Brudier. Es pues, á ellos á quien tengo que avisar. Si, esto me asegura su gratitud eterna y ellos son incapaces de decepcionarme. ¡Pero qué responsabilidad la mía para con esos bandidos capaces de no llegar á su casa, todavía no habia resuelto esta difícil problema.